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大館市教育委員会会議録 

１ 開会の日時 
及 び 場 所 

日 時 平成２９年７月２８日（金） 午後２時４５分 

場 所 大館市立田代公民館 第１、第２研修室 

２ 出席委員の氏名（３名） 
教育長職務代理者 山 田 和 人 委 員 根 田 穗美子 

委 員 清 野 克 子 委 員 小笠原 正 卓 

３ 欠席委員の氏名（なし） 
委 員      

４ 委 員 以 外 の 
出席者職氏名 

なし 
 

５ 出席した職員の職氏名 
教   育   長 高 橋 善 之 教育総務課長補佐 成 田 浩 司 
教 育 次 長 佐々木   修 学校教育課長補佐 小松原 功 秀 
教 育 総 務 課 長 加 賀 安 長 生涯学習課長補佐 小 玉   均 
学 校 教 育 課 長 山 本 多鶴子 中 央 公 民 館 長 松 田 新 一 
教 育 研 究 所 長 貝 森 逸 子 歴史文化課長補佐 大 井 和 博 

生 涯 学 習 課 長 一 関 留美子 スポーツ振興課長補佐 佐 藤   税 
歴 史 文 化 課 長 若 宮   司 教育総務課総務係長 関   智 仁 
スポーツ振興課長 菅 原   悟 教育総務課総務係主事 柳 谷 水 姫 

６ 会議録署名委員   教育長・小笠原委員 

７ 会 議 書 記   教育総務課 総務係長 関  智 仁 

８ 教育長報告 
（１） 大館市学校保健結核対策委員会委員の委嘱について 
（２） 大館市生涯学習推進協議会委員の委嘱について 
  
  
  

  
９ 議 事 
議案第１９号 大館市立小・中学校通学区域に関する規則の一部を改正する規則案 
協議第１４号 大館市奨学資金貸与に関する条例の一部改正について 
協議第１５号 平成２９年度９月補正歳出予算要求の主な概要について 

  
  
  

１０ その他 
（１） 教育委員会主要施設への防犯管理システムの導入について 

（２） 大館郷土博物館の耐震補強事業について 

（３） 成人式での来賓紹介について 

（４） ７月２２日の大雨と落雷による被害について 
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議  事  の  経  過 
 開会  午後２時４５分 
 
教育長 

 

 
教育長 

 

 
全委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
 
学校教育課長 

 

 
生涯学習課長 

 

 
教育長 

 

 

 
教育長 

 

 
学校教育課長

補佐 

 

 

 

 
各課・館長 

    ほか 

 
教育長 

 

 

 

 

 ただ今より教育委員会会議を始めます。 

 本日の会議録署名委員は、小笠原委員にお願いします。 

   

会議録の承認についてです。 

６月２９日分について、何かお気づきの点がありましたでしょうか。 

 

無し。 

 

「無し」とのことですので、承認とさせていただきます。 

 

 それでは、 初に報告事項をお願いします。報告の（１）と（２）につい

て事務局より説明をお願いします。 

 

（「大館市学校保健結核対策委員会委員の委嘱について」を、資料により報

告） 

 

（「大館市生涯学習推進協議会委員の委嘱について」を、資料により報告）

 

 

この報告について、質問やご意見等ありませんか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

無いようですので、議事に入ります。議案第１９号、協議第１４号、協議

第１５号について事務局より説明をお願いします。 

 

（議案第１９号「大館市立小・中学校通学区域に関する規則の一部を改正

する規則案」を、資料により説明） 

 

（協議第１４号「大館市奨学資金貸与に関する条例の一部改正について」

を、資料により説明） 

 

（協議第１５号「平成２９年度９月補正歳出予算要求の主な概要について」

を、資料により説明） 

 

議案第１９号、協議第１４号、協議第１５号について、ご意見、ご質問等

ありますか。 
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委員 

 
 
学校教育課長 

 

 
委員 

 

 

 
スポーツ振興

課長 

 

 
 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 
 
教育長 

 
委員 

 

 

 

 
教育長 

 
スポーツ振興

課長 

 

 

 

 
委員 

 
教育長 

 

学校教育課にお伺いします。１０款２項１目小学校管理費で、教育支援員

を２名配置とのことですが、これは増員ということでしょうか。 

 

はい。そうです。現在の５０名にプラス２名ということです。英語でのコ

ミュニケーションができる支援員をと考えています。 

 

わかりました。次にスポーツ振興課にお伺いします。花岡総合スポーツ公

園整備事業のトイレについてです。浄化槽を止めている間は、仮設トイレを

このままずっと設置する状態が続くということでしょうか。 

 

現在、花岡総合スポーツ公園で使用している施設はプールと室内運動場で

す。今後、体育館や武道場を整備し運用する段階で、浄化槽を設置したいと

思っています。浄化槽は維持管理費が高いので、使用する施設が少ない今は

仮設トイレで対応したいと考えています。 

 

わかりました。武道場の整備の見通しを教えて下さい。 

 

予算の関係もありますが、来年の９月か１０月までには供用を開始したい

と考えております。 

 

市内で武道をたしなまれる人たちから、心配の声が私にも届いていますの

で、よろしくお願いします。 

 

どのような声でしょうか。 

 

剣道をやられている方たちから、「武道館が無くなった場合、どこで活動す

ればいいのか」という声です。東中の武道館は床が厳しいとのことで、でき

ればより良い環境で切れ目なく、彼らが活動できるところをつくっていただ

ければと思います。 

 

これについての見通しをお願いします。 

 

花岡スポーツ公園の格技場は建物や床がとても立派です。電気が通れば使

用可能です。現在、低圧電力で、プールと室内運動場の供用を開始していま

すが、格技場と体育館に電気を通すためには、高圧電力が必要です。高圧受

電設備は高額です。いずれ、来年の１０月頃、供用を開始したいと思ってい

ますので、今年度の１２月補正で予算要求したいと思っています。 

 

わかりました。よろしくお願いします。 

 

一中と東中の武道場は、社会教育施設としての使用が可能ですね。 
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スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育次長 

 

 
教育長 

 
委員 

 

 

 
学校教育課長 

 

 

 
委員 

 

 
学校教育課長 

 

 

 

 
 
委員 

 

 
教育長 

 

 

 
 
委員 

 

 

一中、東中ともに、授業や部活動で使用していないときは使えます。学校

側との協議が必要です。 

 

部活動は午後７時までですので、それ以降であれば使えるということです

ね。 

 

そうです。 

 

 

８月中に市民体育館や武道場を利用されている方や団体に、説明会を開く

予定です。学校の状況も調査し、振替が可能か検討したいと思います。 

 

他にありませんか。 

 

先ほど支援委員について質問がありましたが、その関連です。２名のお子

さんの日本語はどうなるのでしょうか。それから、こちらにしばらくいらっ

しゃるのでしょうか。 

 

どちらの子どもさんも、現在、日本語は全く使えません。これからずっと

日本にお住いになるそうです。日本語の指導が校内体制の中で必要となって

きます。 

 

大館市内には、外国の方に日本語を教える方がおられますか。能代市には

そういう方がいらして、早くから活動が定着しているようですが。 

 

私どもも何かいい手は無いかいろいろ調べました。大館市内で外国の方に

日本語を教えている団体がありますが、日本に来たお嫁さんが対象で、子ど

もへの指導はできないそうです。今現在もかなりのニーズがあり、指導者の

人数が足りないことと、お嫁さんたちが日常で必要な会話と、小学生が学校

で必要な会話は違うので、むずかしいとのことでした。 

 

当人にとって、その辺も不安な材料ではないかと思います。何か支援の体

制をご検討願います。 

 

そうですね。大館は何年か振りにそういう子どもさんが入りますが、全県

的にみるとかなりいるので、そのような子どもたちが学校生活を送るための

英語のテキストのようなものが、県の義務教育課にあったように記憶してい

ます。そのようなものを活用しながら、進めていきたいと思います。 

 

そのような体制を整えていければよいと思います。よろしくお願いします。

次に、奨学金について伺います。職業能力開発大学校、職業能力開発総合大

学校とありますが、これはどこでそういう教育を受けられるのでしょうか。
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学校教育課長

補佐 

 
教育次長 

 

 
委員 

 
学校教育課長

補佐 

 
委員 

 
教育長 

 

 
委員 

 
 

 

 

 
 
教育総務課長 

 

 
 

 
委員 

 
 

 
教育総務課長 

 
 
教育長 

 

 
 
委員 

 

 

職業能力開発大学校は全国に７つあり、近隣では仙台にあります。職業能

力開発総合大学校は全国で一つです。 

 

補足です。職業能力開発総合大学校は職業訓練の指導員の養成を目的とし

た学校です。 

 

これは国立ですか。 

 

公立です。 

 

 

わかりました。 

 

この辺では、職業能力開発大学校は宮城県栗原市にあります。他に何かあ

りませんか。 

 

教育総務課にお尋ねします。１０款５項２目の体育施設補修費についてで

す。体育館の施設修繕ということで、いろいろな修繕にご難儀されていると

思いますが、体育館の床を雑巾で水ぶきすると表面がはがれて非常に危ない

状態になると聞いています。学校訪問でお邪魔した時に、体育館に限らず教

室などでも床がはがれている所があるということを聞いています。学校を含

め体育施設での状況をお聞かせ下さい。 

 

水ぶきによる床のはがれなどの報告はありませんが、施設の老朽化に伴う

雨漏りにより、床がはがれたため、修繕したケースは過去に２、３校ありま

した。社会体育施設は、体育協会で管理しています。水ぶきすると床がはが

れることは、体育協会でも認識しているので、からぶきが徹底されています。

 

わかりました。秋の学校訪問でそういったところ注意して見なければなら

ないと思っています。気が付いたところがあれば、お話しさせていただきま

すのでよろしくお願いします。 

 

承知しました。 

 

 

体育館は、水ぶきではなくモップをかけています。いずれ床板を劣化させ

るだけではなく、水があるだけで危険な状態ですので、その辺のところを徹

底したいと思います。他に何かありませんか。 

 

学校教育課におたずねします。先ほどランドセルの支給率が９５パーセン

トだということでしたが、５パーセントはご自分で準備されているというこ

とでしょうか。 
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学校教育課長 

 
 
委員 

 
学校教育課長 

 

 

 
委員 

 
学校教育課長 

 

 
委員 

 
学校教育課長

補佐 

 
委員 

 
委員 

 
学校教育課長 

 

 
委員 

 

 

 
学校教育課長 

 

 
委員 

 
教育長 

 

 
 

 

 
委員 

そうです。 

 

 

親に希望をとるのでしょうか。具体的に教えて下さい。 

 

新入学のご家庭すべてに希望をとります。就学時健診の時に、各学校へ提

出していただき、数を把握しています。おじいさん、おばあさんに買ってい

ただいたランドセルでもＯＫです。 

 

わかりました。黄色い帽子が嫌だということは無いのでしょうか。 

 

ありません。黄色い帽子は全員です。 

 

 

わかりました。 

 

黄色い帽子は、転入者の分を考慮し予算措置していますので、ランドセル

と黄色い帽子は全く違う数になります。 

 

わかりました。 

 

以前は黄色い帽子は寄贈していただいておりましたが、今は違いますね。

 

はい、違います。 

 

 

わかりました。それから先ほど外国から２名転入とのことでしたが、言葉

が通じなくても子ども同士、仲良くコミュニケーションが取れているのでし

ょうか。 

 

２学期から転入してきます。間もなく日本へ来られるところです。 

 

 

わかりました。皆さんと仲良くできるよう、よろしくお願いします。 

 

以前の例ですが、子どもたちは遊びながら、すぐ日常会話を覚えます。し

かし、授業で使う言葉や用語はなかなかむずかしく、その点が問題です。

初はその子にだけ基本的なことを教えたり、例えば体育の授業であれば 初

から一緒にやらせたり、だんだん進歩してくれば、算数の授業で支援員が通

訳しながらというような形で進めていきます。 

 

わかりました。 
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教育長 

 
 

 
教育長 

 
 
全委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
教育総務課長 

 

 

 

 
教育長 

 
委員 

 
 
教育総務課長 

 

 
委員 

 

 
教育次長 

 

 

 

 
 
委員 

 

 
 

 
委員 

 

他にありませんか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

質疑等無いようですので、議案第１９号、協議第１４号、協議第１５号を

承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

議案第１９号、協議第１４号、協議第１５号を承認します。 

 

次にその他に入ります。何かありませんか。 

 

（「教育委員会主要施設への防犯管理システムの導入について」を、資料に

より報告） 

 

（「大館郷土博物館の耐震補強事業について」を、資料により報告） 

 

この報告について、質問やご意見等ありませんか。 

 

防犯カメラについてお伺いします。学校２５校のうち未設置が５校とのこ

とでしたが、差し支えなければその５校を教えて下さい。 

 

釈迦内小学校、花岡小学校、扇田小学校、下川沿中学校、比内中学校の５

校です。 

 

これは希望ですが、状況を見てからではなく、この５校については早急に

設置を検討していただきたいと思います。 

 

学校の防犯カメラの設置につきましては、５，６年前に３カ年計画で設置

しました。その際、各学校に防犯カメラとカメラ付きインターホンのどちら

が必要か、あるいは両方必要かを調査いたしました。２０校は防犯カメラを

希望し、５校はカメラ付きインターホンで対応できるとのことで、それぞれ

設置した経緯があります。 

 

経緯はわかりました。防犯カメラがあるからといって、全てが取れるかと

いうとそうではないと思います。各学校の希望はそうかもしれませんが、そ

ういったものが各学校にある程度そろうようにしていただきたいと思いま

す。 

 

くしくもこの度、不法侵入が花岡小学校でありました。学校側の思いと今

は時代が変わってきているのかもしれません。そういう意味からも再度点検
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教育長 

 
生涯学習課長 

 
 
委員 

 
生涯学習課長 

 

 
教育長 

 
教育総務課長 

 

 
教育長 

 
教育総務課長 

 

 
教育長 

 

 

 
教育長 

してみるということで進められてはいかがでしょうか。ご検討願います。 

 

わかりました。他に何かありませんか。 

 

（「成人式での来賓紹介について」を、口頭により報告） 

 

 

恩師はサプライズのような形で紹介するということですね。 

 

はい。そうです。 

 

 

他に何かありませんか。 

 

（「７月２２日の大雨と落雷による被害について」を、口頭により報告） 

 

 

他に何かありませんか。 

 

（次回の開催日程について） 

 

 

他に何かありませんか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

それでは、これをもちまして教育委員会会議を終了いたします。 

 

 会議終了時刻  午後３時５０分 

 
 
    
 


